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梅雨明けと夏休みが待ち遠しい7月19日（木）に第169回障害者 

地域生活支援研究会が開催されました。 
 
今回は、北九州障害者しごとサポートセンター 所長 比舗 進さんにコーディネータ―をお願いし、『障

害のある人の就職支援』にスポットを当て、市内にある企業・事業所等、関係機関の役割等を紹介するとと

もに、雇用率の見直しや障害福祉サービス事業所（就労継続支援Ａ型）の増加で今後の「障害のある人の雇

用」がどのようになるのかについて考えてみました。 
 
まずは、前回 視聴できなかった 知的障害を伴う発達障害の方にインタビューしたＤＶＤ視聴からスター

トです。出演していたご本人は、現在一般就労しており、仕事内容をはじめ休日の過ごし方や将来の夢等を

話して頂きました。「障害があっても社会の一員であることをみんなに分かってもらいたい」とのメッセージ

もあり、ご自分の言葉で丁寧に答える姿がとても印象的でした。 
  
発言者のトップバッターは、北九州市立特別支援学校 北九州中央高等学園 教諭 新谷耕二さんです。「一

般就労に繋ぐながれと現状の課題」についてお話頂きました。北九州中央高校学園では、『就業・働く力を育

てる学校』『社会自立・生活できる力を育てる学校』をモットーに、基礎学習はもちろん、社会生活学習、作

業学習にも力をいれており、特色のあるカリキュラムを導入して、卒業後の進路先まで丁寧に取り組んでい

るとのことです。 
 
続いて、福岡障害者職業センター北九州支所 支所長 大関敏之さんに、実際の業務内容を通じて「障害者

雇用における現状の課題」についてお話頂きました。障害者職業センターでは、障害のある方々への職業相

談や職業評価、ジョブコーチ支援事業、事業所・関係機関への講師派遣等の様々なサービスを行っているそ

うです。その中で課題としては、『障害者を雇いたいという企業が増えているものの、対象者がいない時があ

り、今後は、関係機関との連携を深めながら、事業所が求めている人と働きたい人をつなげ

ていきたい』とのことでした。 
 
 次に、特例子会社（有）化成フロンティアサービス常務取締役 佐藤健一さんに、「障害

者雇用の実際と課題」と題し、会社紹介も含めてお話頂きました。会社設立から現在まで

紆余曲折を乗り越える中で、設立当初の理念である『人間の集団として誇れる会社にして

いきたい』を第一義に、『本人の能力に応じて様々な職種で活躍してもらいたい』『明るく・

元気に前向きに！困った時はお互い様』を合言葉に毎日頑張っているとのことでした。現

在では、障害のある人の中から役職者や本社付になる人がいて、将来は“社長”になる人

も出てきてもらいたいと思っているそうです。 
 
最後は、創造館 クリエイティブハウス 理事長 中村儀成さんに「創造館における採用時

のポイントと現状の課題」についてお話頂きました。様々な取り組みを行って

いる創造館の中で、雇用契約となる就労継続支援Ａ型と、障害福祉サービスと

なる就労移行支援の違いは、『就労意欲があること』『仕事を休まずできる体力

があること』等であり、事業所としては『本人にあった仕事を作ること』『費用

対効果が見込めること』『失敗ができる企業環境を整えること』等が重要な要素

になるそうです。また、課題としては、『求人に応募者が集まらない』状況があ

るものの、今後 は少しでも障害のある人たちの出来る業務内容を考えながら、

障害者の雇用機会を増やしていきたとのことでした。 
 
参加者からは「発達障害のある人に適している仕事は何ですか？」という質問がありましたが、一人ひとり

に適したものが違い、障害種別ではなく『本人の適性と仕事のマッチングが重要です』との話がありました。 

 

今回の研究会では、北九州市内にある障害のある人たちの就労支援に携わる機関とその役割、実際に雇用し

ている企業や事業所の現状を知ることができました。今回ご発言いただいた企業・事業所の方々のように、障害の理解が進め

ば、障害のある人たちの就職も進むような気がしました。 
 

本日の参加者は77名。そのうち、19名の初めての方にご参加頂きました。ありがとうございました。 
 

 

 

 

 

～雇用率の見直しや（就労継続支援Ａ型）障害福祉サービス事業所の増加は

障害のある人の雇用にどう寄与するのか～ 

※こちらの議事録は北九州市障害者自立支援協議会の 

ホームページでもご覧いただけます。 

http://kitakyushu-net.shien-c.com/ 

 

特例子会社って

聞き慣れない会社

だけど、実際の会

社をみると身近に

ある会社で、親し

みわいちゃうね♪

福岡県には８社あ

るよ☆★ 

 

けんたクン 

しえんチャン 

障害者の法定雇用率が平成25年4月

1日から引き上げられるんだって。 

例えば、従業員 50 人以上の民間企業

は現行1.8％→2.0％になるよ。 


